

# Le Petit Canadien

ORGANE DE

LA SOCIÉTÉ SAINT - JEAN - BAPTISTE

ET DE

LA CAISSE NATIONALE D'ECONOMIE

Vol. 11. — No 10.

MONTREAL, OCTOBRE 1914.

25 sous par an.

## LA SOIREE

DE LA

### SECTION DUVERNAY

#### La Conférence de M. Henri Bourassa

Un grand nombre de nos sociétaires ont assisté, sans doute, le jeudi soir, 22 octobre, au Monument National, à la soirée de charité organisée par la section Duvernay, de la Société Saint-Jean-Baptiste, et qui obtint un tel succès, qu'on n'y comptait pas moins de 2,500 personnes, et que la recette a été de \$1,040.00.

Cette recette sera partagée entre les Conférences Saint-Vincent-de-Paul qui sont la Providence de nos pauvres, le Comité France-Amérique et le Fonds de secours belge.

M. Arthur Gagnon, le dévoué administrateur de notre Caisse Nationale d'Economie, et qui fut à bon droit élu président de la section Duvernay — la première établie depuis la décentralisation de la Société Saint Jean-Baptiste — a annoncé au public, dans un petit discours alertement tourné, que lui et ses collègues ont voulu que la première initiative de la nouvelle section fût un acte utile. Et ce fut, on vient de le voir, un immense succès. Sa Grandeur Mgr l'archevêque de Montréal, grand aumônier de la Société, occupait la loge d'honneur.

Un orchestre, excellemment dirigé par M. J.-A. Boucher, s'était chargé de la partie musicale de la soirée ; M. C.-J. Gauthier récita la *Légende des Nations*, puis l'Association dramatique de Montréal interpréta la pié-cette militaire de Théodore Botrel, *Monsieur l'Aumônier*.

M. Henri Bourassa, directeur du *Devoir*, a fait une très intéressante et instructive conférence sur la Belgique, — ses peuples, — ses langues, dont nos lecteurs seront sans doute heureux de conserver le résumé, sous le format commode de notre petite revue :

Je ne veux pas abuser de votre patience; aussi au cours de la conférence à demi-improvisée que je vais vous faire, je ferai subir au *squelette* de mon discours les amputations nécessaires, afin de ne pas vous retenir trop longtemps. (Au long! au long! crie l'assistance.)

Le sujet que j'ai choisi ce soir pour cet entretien est intéressant non seulement à cause des circonstances tragiques à travers lesquelles passe le peuple héroïque dont je veux vous parler, mais parce qu'il m'a toujours paru que la Belgique, ses peuples, son histoire, sa constitution, ses traditions offrent à notre pays un modèle et des exemples que nous ne saurions trop étudier. D'abord, la Belgique est un pays bi-ethnique et bilingue, de fait